

Je vous remercie de m'avoir invité à vous rencontrer aujourd'hui. C'est un vrai plaisir de revenir dans cette ville amicale et dynamique qu'est Calgary, une ville dont les leaders du monde des affaires ont cherché le plus activement à profiter des débouchés qu'offrent les marchés florissants de l'Asie-Pacifique.

Comme le premier ministre Chrétien l'a clairement montré, le commerce, en l'occurrence les exportations, l'investissement et le transfert de technologie, est le coeur de la prospérité durable au Canada. L'exportation de biens et services canadiens représente plus du quart du produit intérieur brut du pays. Les exportations sont directement et indirectement à l'origine de plus de 2 millions d'emplois au Canada. Fait encore plus important, le secteur des exportations a été l'élément qui a le plus contribué à stimuler la croissance économique du pays. C'est pour toutes ces raisons que le développement du commerce international occupe l'une des premières places sur la liste des priorités économiques du plan de travail de notre gouvernement.

Des progrès énormes ont été accomplis ces derniers mois vers la disparition des barrières commerciales, tant au niveau interprovincial qu'international. Après pratiquement sept années de négociations, nous sommes parvenus à une issue heureuse de l'Uruguay Round du GATT [Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce]. Nous avons ratifié l'Accord de libre-échange nord-américain [ALENA] et nous nous sommes employés énergiquement à jeter des ponts vers les marchés de la région Asie-Pacifique par le canal d'instruments comme l'APEC [mécanisme de Coopération économique Asie-Pacifique], l'ASEAN [Association des nations de l'Asie du Sud-Est] et le FRA [Forum régional de l'ASEAN].

Notre gouvernement est en train de confirmer notre identité en tant que nation du Pacifique. MM. Roy MacLaren et André Ouellet et moi-même avons sillonné la région pour y promouvoir activement les intérêts du Canada.

En mars, j'ai conduit une délégation commerciale de 50 membres en Inde et au Pakistan pour prendre connaissance des débouchés dans ces pays. Plusieurs sociétés d'ingénierie m'ont accompagné et elles ont été ravies de la myriade de possibilités qu'offre l'Asie du Sud. À la fin de juillet, je me rendrai en Indonésie pour y explorer ses marchés.

À mon avis, le grand intérêt que notre gouvernement porte à l'Asie-Pacifique, et les explications que nous en donnons aux Canadiens, est peut-être, pour ces derniers, la meilleure illustration de la philosophie de notre Livre rouge. Brièvement, les exportations créent des emplois qui, à leur tour, amènent la prospérité aux Canadiens, facilitant ainsi la réduction du déficit et le maintien de bon nombre des programmes, comme ceux de la santé, qui font que notre pays fait l'envie du reste du monde.